

UN POCO DE CULTURA Y DEPORTE.

El impulso y promoción del deporte, así como hacer que la cultura llegue a todos son unos de los aspectos que más importan de todas las gestiones que un Ayuntamiento ha de realizar.

Lo que no cabe duda es que para la organización de ciertas actividades se ha de echar mano de las instituciones existentes, para que sean los más preparados los que lleven a buen puerto aquellos torneos, competiciones, etc. que de otra forma sería imposible realizar directamente por el Ayuntamiento, al no contar ni con suficiente personal ni mucho menos personal especializado o experimentado para realizar las gestiones necesarias, así como tener en cuenta los más mínimos detalles para que todo salga bien.

Por ello, quiero agradecer desde aquí a todos los clubes, instituciones, personal voluntario, la mayoría de las veces anónimos, quiero agradecer, repito, el entusiasmo y el desinterés que han demostrado en todo momento para que su parcela de actividad tenga el éxito más rotundo. Se ha de reconocer que la inmensa mayoría de los casos el éxito ha sido verdaderamente sonado.

Desde el Ayuntamiento se ha tratado de ayudar no sólo moralmente sino económicamente en la medida de lo posible, pues siendo muy variadas actividades deportivas y culturales, y siendo el presupuesto destinado a subvenciones no tan elevado como sería de desear, se ha de hacer un reparto equitativo. Pero podemos decir bien alto y bien claro que no ha habido actividad que no haya tenido ayuda económica por parte del Municipio.

No voy a dar una cifra total del dinero destinado a cada actividad pues no merece la pena y sería demasiado aburrido, pero sí voy a indicar de una forma rápida donde ha sido destinado el dinero de Cultura y Deportes para conocimiento de todo el mundo, pues muchas veces se desconoce que una cierta actividad se ha desarrollado o se está desarrollando en Torrijos.

Una parte importante va destinada como ayuda a las Peñas, que como instituciones populares y festivas han de merecer todo nuestro apoyo para que continúen su importante labor de dar alegría a nuestras fiestas.

Una institución que se preocupa por el deporte de promoción es la Unión Deportiva Torrijeña, que a través de sus distintas actividades está dando un gran prestigio al deporte en Torrijos, no sólo en la provincia toledana sino en torneos entre provincias. Son de destacar sus participaciones en campeonatos de baloncesto y balonmano, así como en la organización de un Cross que poco a poco se va convirtiendo en algo importante.

Institución surgida recientemente pero que pronto ha conseguido subir en triunfos, en competiciones y en número de deportistas es el Club Ciclista Torrijeño, el cual dedica su atención al ciclismo como medio de promoción de este deporte entre los menores. Y gracias a sus directivos pueden participar estos niños y jóvenes en competiciones, ya que son ellos los que se encargan de ceder y adaptar sus vehículos para que puedan transportar las bicicletas. Además son ellos los encargados de la organización de la Llegada de la Vuelta a Toledo, cuando esto tiene lugar en Torrijos.

El fútbol juvenil e infantil tienen también sus representaciones en el Club Deportivo Torrijos, y por lo tanto reciben la ayuda correspondiente, así como el fútbol de los mayores, que durante el campeonato de liga pasea tan honrosamente el nombre de Torrijos por tantas poblaciones.

También el Club de Tenis va adquiriendo solera, y ya es tradicional el torneo de Ferias, que con una participación numerosa hace que este deporte vaya teniendo cada año más aceptación por parte de un mayor número de aficionados, especialmente jóvenes.

También se han promocionado deportes tan variados como puedan ser: las carreras de galgos, el tiro al plato, baloncesto en distintas categorías, el fútbol-sala con una participación de equipos y jugadores muy superior a cualquier otro deporte; el ajedrez con exhibición de simultáneas por parte de prestigiosos jugadores, han dado un aire de espectáculo a este deporte de minorías; y por fin, el Ayuntamiento ha apoyado a un deporte tan curioso y tan exótico en nuestra población como es la pesca, la cual a través de la Peña La Veleta está llevando a cabo una meritoria labor.

En cuanto a actividades merece destacarse los recitales de Zarzuela y Ópera que se han dado con el patrocinio de la Diputación y de la Junta de Comunidades; Las convocatorias de concursos literarios y de pintura entre niños y jóvenes; Subvenciones a los grupos de Teatro; Colaboración con las Asociaciones de Padres de Alumnos en las semanas culturales que organizan; Organización de las fiestas de barrios con las comisiones de vecinos; El patrocinio de un Concurso de fotografía que poco a poco va ganando en brillantez y participación; Restauración del Organo de la Colegiata con la aportación económica de la Diputación; Atención especial al pregón de inauguración de fiestas que da un nuevo aire de solemnidad a las mismas.

Y por último he de destacar como medio de promoción del gusto por la música la actividad desarrollada por la Asociación Músico-Cultural Stmo. Cristo de la Sangre, a través de la Banda de Música. La serie de conciertos que a lo largo del año vienen dando así como las actuaciones en diversos actos organizados por el Ayuntamiento hacen que en cada uno de ellos se vayan superando.



Mención especial para la práctica deportiva merece la construcción del pabellón cubierto, la piscina olímpica, las pistas polideportivas abiertas en las Colonias y las pistas polideportivas en el antiguo Instituto, que con la ayuda económica de la Diputación serán una realidad este mismo año.

En cuanto al tema cultural el mayor esfuerzo ha sido destinado a la conclusión de la Casa de la Cultura, anhelo conseguido después de muchos años, que, igualmente iniciará su andadura este mismo año y servirá de lugar ideal para la promoción de exposiciones, charlas, audiciones musicales y todo aquello que demande la cultura torrijeña.

Al objeto de promover el interés por la música de calidad el Ayuntamiento tiene el deseo de realizar un concurso de Bandas, para que nuestros paisanos vayan interesándose más por la música en todos sus estilos.

Como se vé no es poco lo que se hace por el deporte y la cultura, pero creo que todavía no es suficiente y nos exigimos cada vez más. La construcción de la Casa de la Cultura y de las instalaciones deportivas antes citadas creo que pueden significar, mejor dicho, estoy seguro que va a suponer un hito importante para el desarrollo cultural y deportivo en nuestra población.

JOSE E. ILLANA GARCIA

Presidente de la Comisión de Cultura.